

# Preocupa a PS Presión a Tribunales

- Gobierno le dio seguridad al senador Ricardo Núñez de que no hubo interferencia en fallo de la quinta sala de la Corte de Apelaciones.

El Partido Socialista transmitió ayer su preocupación al Gobierno por las profusas versiones sobre la presunta intromisión de personeros oficiosos que, en nombre de las autoridades, habrían presionado a los miembros de la Quinta Sala de la Corte de Apelaciones para que modificaran su dictamen sobre la aplicación de la amnistía en el caso de la "caravana de la muerte".

El fallo dado a conocer la semana pasada rechazó ampliar el procesamiento de cinco ex oficiales actualmente sometidos a proceso por secuestro al delito de homicidios calificados, desestimando, además, encausar a otros cinco ex uniformados por este último delito.

La Quinta Sala —con los votos favorables de sus dos ministros titulares y el disidente del abogado integrante— adoptó dicho criterio sin basarse en la aplicabilidad del decreto ley de amnistía, tal como lo hizo en su oportunidad el ministro Juan Guzmán.

Según abogados del ámbito de los derechos humanos la mencionada sala del tribunal de alzada iba primitivamente a acoger la tesis de los querellantes sobre la aplicación de los Convenios de Ginebra y por tanto a rechazar la aplicación de la amnistía, pero tal decisión habría sido modificada por gestiones del ex ministro Francisco Cumplido y el fiscal económico Rodrigo Asenjo desplegadas en los propios tribunales.

Esta denuncia motivó la honda inquietud de la directiva del Partido Socialista —que ha presentado acciones legales contra el senador Augusto Pinochet y reclama la no aplicación de la amnistía—, que se reunió ayer en su sede y convocó para ese fin al Ministro Secretario General de la Presidencia, José Miguel Insulza, también militante de la colectividad.

Antes de explicitar esta preocupación en La Moneda al Presidente Frei y los ministros del área

política, el timonel socialista, Ricardo Núñez, dijo no tener antecedentes sobre estas presiones, pero consideró lamentable que ello fuera efectivo porque, según dijo, "nosotros nunca vamos a estar de acuerdo en que un poder del Estado ejerza presiones sobre otro poder legítimamente constituido".

Después de participar en el tradicional almuerzo de los lunes en el palacio de gobierno con el comité político de ministros, el senador Ricardo Núñez confirmó que les transmitió a sus interlocutores la inquietud del PS y aseguró que el Gobierno le dio seguridades de que no hubo ningún tipo de gestiones en tal sentido.

"El Gobierno no aseguró que tales presiones jamás han existido, sino que algunas personas estuvieron más bien por razones particulares ejerciendo algunas tareas en la Corte Suprema. Esto nos deja bastante tranquilos", indicó el dirigente socialista.